

Reunión del Grupo de Trabajo “PROMOSOL“

Fecha: 18/2/2014 10:00hs

Lugar: CSIC

Participantes: Daniel Viñar
Mauricio De Rosa
Eduardo Grampín
Sergio Ramírez

Se trabaja sobre el documento borrador elaborado por Mauricio.
“14 02 07 Líneas de acción propuestas - Grupo de promoción de SL.odt”
(<https://www.proyectos.udelar.edu.uy/redmine/documents/61>)

Se está de acuerdo en general con el mismo ya que refleja adecuadamente las líneas de trabajo planteadas en la reunión anterior.

El documento deja ciertos aspectos sin definir, con el propósito de que se definan en el grupo.

Entre estos aspectos se encuentra la ubicación institucional del observatorio.
El documento propone: “un Observatorio de Software Libre que opere en el marco de XXX”

Mauricio - plantea que no hay muchas opciones para ubicar el funcionamiento del observatorio: podría funcionar en el marco del SeCIU o directamente de la CSDI.

Daniel - menciona que, de ser así, el trabajo del observatorio debería estar muy bien detallado, con recursos asignados, objetivos concretos, etc. Debería estar lo mas cerrado posible.

Eduardo - opina que no sería correcto presentarle un proyecto totalmente cerrado a la CSDI para que ésta lo ejecute, ya que la CSDI debería tener ciertas potestades para modificar lo que crea conveniente.

Sergio - está de acuerdo con Eduardo y plantea además que si es muy cerrado, entonces podría ser que el SeCIU, como organismo central, sea quien lo ejecute. Sería beneficioso para la UdelaR que se le asigne a SeCIU este observatorio, ya que el SL estaría presente en SeCIU de forma institucional. Por otra parte, piensa que esta tarea podría hacer que el SL permee hacia el resto de las actividades que realiza el SeCIU.

Mauricio - menciona que también lo ve viable.

Daniel - tiene dudas de que si el proyecto “observatorio” solo se queda en el ámbito de líneas directivas, quede en la nada, dada las prioridades que tiene la CSDI. Plantea que se podría complementar la propuesta formando una comisión 'ad hoc' de seguimiento, ya que la CSDI no funciona con todos los órdenes.

Sergio - plantea que el problema de que no funcione con todos los órdenes no puede ser una razón para crear algo por fuera. Justamente, este proyecto puede motivar a que participen en la CSDI todos los integrantes.

Daniel - hace acuerdo con reforzar lo central. Por otra parte, le preocupa que la motivación principal de estos esfuerzos quede solamente en el aspecto utilitario del software y no en la motivación primera que es “la libertad”.

Mauricio - propone que el documento se mencione “CSDI/SeCIU”.

Eduardo - propone que la CSDI tenga la responsabilidad política y el SeCIU la operativa

Sergio - está de acuerdo.

Daniel - no está muy convencido y reitera su preocupación de que es necesario hacer los énfasis no tecnológicos que implica el SL.

Mauricio - propone que se haga un costeo de lo implica el funcionamiento del observatorio.

Se pasa al punto 3 del documento: Realización de proyectos específicos

Se intercambian opiniones sobre si dejar el documento como está o proponer uno o más proyectos “claves” o “faros” que tengan alto impacto en el uso de SL en la UdelaR.

Eduardo - propone implementar una herramienta colaborativa para uso de toda la UdelaR, que sea efectiva y atractivo para su uso.

Daniel y Mauricio lo ven viable.

Sergio – cree que es un desafío importante “competir” con los servicios que ya existen gratis tipo google, pero no se opone.

Daniel - propone que uno de los proyectos podría ser también el expediente electrónico.

También propone relevar los proyectos centrales actuales, ver cuales no están aún resueltos y elegir uno de ellos.

Sergio - propone el sistema de autenticación centralizado para la UdelaR.

Daniel - resume que habrían, entonces, dos ejes:

- herramientas colaborativas usando sistemas federados de autenticación.

- proyectos centrales en curso como por ejemplo, el expediente electrónico

Mauricio - menciona que ve complicado al sistema de expediente como proyecto faro, por su complejidad.

Eduardo - agrega que, además, no tendría el impacto cultural que esperamos.

Mauricio - propone como proyecto la migración de todos los SO a Linux: estudiar qué problemas hay hoy y cómo resolverlos, Este proyecto tendría un impacto importante.

Sergio – está de acuerdo

Eduardo - menciona que sería interesante hacer una distribución propia de Linux para la universidad: tiene derivaciones académicas e involucra a los estudiantes.

Daniel - informa que ya hay experiencias en la CCI y SCEAM: GNUdelaR es el nombre que están usando para armar una distribución propia de Linux.

Finalizando la reunión (11:50hs) se queda en:

- Eduardo amplía el documento en la parte de los proyectos claves
- Daniel amplía la parte del observatorio a partir de la propuesta del proyecto SLU.

Próxima reunión: 11/3/2014

Lugar: a definir.

(Elaborado por Sergio Ramírez)